

Homélie du Jeudi 29 Mai 2025 – ASCENSION 2025 –

Actes des Apôtres 1,1-11 – Hébreux 9,24-10,23 – Evangile de Luc 24,46-53

Quand on veut se renseigner sur ce qui s'est passé en ce jour où nous célébrons l'Ascension de Jésus, on est profondément désespéré ! En effet, les deux récits qui en sont faits sont totalement différents. Le premier récit, dans les Actes des Apôtres (1^{ère} lecture) indique que l'évènement a eu lieu, quarante jours après Pâques à Jérusalem au cours d'un repas que Jésus partageait avec ses disciples. L'autre récit celui de l'Evangile, situe l'évènement, dans la nature, du côté de Béthanie ! Ces contradictions peuvent nous étonner. Mais plutôt à mon avis, elles peuvent nous faire comprendre la signification profonde de l'expérience vécue par les disciples de Jésus.

En effet, à partir du moment où ils ont dû vivre son absence sans sa présence physique... Comment allaient-ils vivre cette nouvelle situation ? C'est d'autant plus important pour nous d'y réfléchir que nous nous retrouvons aujourd'hui dans cette même situation que les disciples. Pourquoi et comment croire en Jésus, alors qu'il n'est plus là ? C'est ce que les disciples se sont efforcés de nous faire comprendre à travers les récits qu'ils en ont faits et que nous lisons aujourd'hui.

Et d'abord, réalisons bien qu'à l'époque, dans la Palestine comme dans tout l'Empire Romain, que pouvait représenter ce petit groupe de Galiléens, qui auraient adhéré à ce Jésus, si peu connu, qu'ils avaient vu crucifié et que ses amis disaient vivant ? Quelle importance pouvait avoir, aux yeux du monde, son absence, éprouvée par ses disciples ? Apparemment, aux yeux du monde : rien n'est changé. C'est comme s'il ne s'était rien passé !

- Et voilà que ses disciples, dans leur foi, ne disent pas ce Jésus disparu, anéanti... mais glorifié, exalté auprès de Dieu.
- Voilà qu'ils comprennent que Jésus ne revient pas seul auprès de son Père. Lui qui était devenu homme comme nous, c'est avec toute son humanité qu'il entre auprès de Dieu. Il est « le premier d'une multitude de frères » ... Grâce à lui, c'est notre avenir à tous, notre destinée qui se trouve ainsi orientée, finalisée.
- Voilà que son petit groupe d'amis qui auraient dû se disperser après sa disparition, se constitue en communauté fraternelle, animés d'un dynamisme nouveau, qui vient de lui et qu'on nomme bientôt l'Esprit Saint.
- Voilà que ces hommes quelconques, limités, fragiles.... se retrouvent, par son absence, promus responsables de répandre son amour pour transformer le monde...
- Et à notre simple niveau, voilà que ce Jeudi de l'Ascension qui aux yeux de beaucoup dans notre pays n'est qu'un jour de congé de plus, en pleine semaine, est, pour ceux qui croient au Christ, la célébration de tout ce que son Amour a réalisé pour nous et pour l'avenir du monde.

Alors, que cette fête de l'Ascension nous fasse reprendre conscience de la singularité de notre foi chrétienne, de ce qu'elle apporte de neuf à notre vie et à l'avenir du monde. C'est un encouragement à renouveler notre adhésion à Jésus Ressuscité et à la responsabilité qu'il nous donne.